

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 30 DÉCEMBRE 2019**

Par le Service des communications
et des relations publiques



FONDATION DU CENTRE HOSPITALIER DE MONT-LAURIER

NOTRE PROCHAINE ACTIVITÉ :

Salon des vins, le
vendredi 3 avril 2020,
à l'Espace Théâtre.
Réservez votre soirée!



La FONDATION désire remercier ses partenaires, ses bénévoles et ses généreux donateurs qui ont su faire la différence pour améliorer les soins de santé dans notre région.

Grâce à vous, plusieurs équipements ont été achetés dont un échographe polyvalent pour la radiologie; des moniteurs à signes vitaux ainsi que des fauteuils et tables de traitement en oncologie; des moniteurs à signes vitaux en médecine; une table d'examen à la clinique jeunesse; un moniteur fœtal et un bilirubinomètre en obstétrique et périnatalité; des chaises d'aisance inclinables au CHSLD; et des hystéroscopes au bloc opératoire.

Toute l'équipe de la Fondation vous souhaite une bonne année et de la santé pour 2020.



L'info de la lièvre, 1^{er} janvier 2020, p. 25

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 1^{er} janvier 2020, p. 15

L'information du Nord Sainte-Agathe, 1^{er} janvier 2020, p. 42

L'information du Nord Tremblant, 1^{er} janvier 2020, p. 27

Être payé pendant sa formation, c'est possible!
FORMATION ACCRUE EN MILIEU DE TRAVAIL
Heures de formation rémunérées à 17,95\$/h
selon certaines conditions.



Vous avez à coeur le bien être des autres?
ASSISTANCE À LA PERSONNE
EN ÉTABLISSEMENT DE SANTÉ
ET À DOMICILE - PRÉPOSÉ(E) AUX BÉNÉFICIAIRES -
Rencontre d'information le mercredi 15 janvier 2020 à 18h30
au Centre l'Impact de Rivière-Rouge

Confirmez votre présence par téléphone

Début des cours : 3 février 2020

Pour inscription ou information : 1 866 314-4111

En partenariat avec :

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

* Voir détails sur le site www.santelaurentides.gouv.qc.ca

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 1^{er} janvier 2020, p. 15

L'information du Nord Tremblant, 1^{er} janvier 2020, p. 27

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Les tâches sont diverses: accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile en milieu hospitalier, ou encore dans les centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie. On peut aussi réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Pour plus d'informations, selon votre secteur, on peut appeler à Rivière-Rouge au 819-275-2118, poste 53386, à Labelle et Mont-Tremblant au 819-425-2794, poste 36019, à Sainte-Agathe-des-Monts au 819-324-4000, poste 34239 ou à Sainte-Adèle au 450-229-6601, poste 77152.

L'information du Nord Sainte-Agathe, 1^{er} janvier 2020, p. 15

L'information du Nord Tremblant, 1^{er} janvier 2020, p. 28

Hôpital de Ste-Agathe

200 000\$ pour le département d'ophtalmologie



Danielle Francoeur, Jacques Vachon et la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut s'engagent pour offrir aux usagers de l'hôpital de Sainte-Agathe un département d'ophtalmologie renouvelé et amélioré. Les trois donateurs se sont engagés ensemble à verser à ce département une contribution financière de 200 000\$. Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation médicale, salue cet investissement majeur et remercie le couple Francoeur-Vachon pour sa grande générosité. « Les dons dédiés à un service ou des équipements spécifiques

sont de plus en plus prisés par nos donateurs, car ils constatent avec plaisir les fruits de leur participation », signale-t-il. Les patients du département d'ophtalmologie optimisé, installé dans le Pavillon Jacques-Duquette complètement rénové, peuvent jouir d'installations modernes et d'équipements à la fine pointe de la technologie. Sur la photo, Danielle Francoeur et Jacques Vachon dévoilent la plaque qui sera installée en leur honneur au département d'ophtalmologie, en présence du président de la Fondation médicale Michel Rochon. (Photo gracieuseté)



RÉTROSPECTIVE 2019

9 De nouveau de la radiologie

La radiologie fait un retour à Mont-Tremblant. Réclamé par la population depuis 2008, l'année où l'incendie qui a détruit la clinique médicale anéantissait également l'équipement de radiologie, le service est de nouveau partiellement offert depuis le mois de septembre. Toutefois, la mise en place d'équipement à la fine pointe de la technologie, dans les prochaines semaines, permettra par la suite d'offrir un service complet. Pour subir une radiologie, les patients devaient, depuis 2008, se rendre principalement à l'hôpital de Sainte-Agathe. Le nouveau service de radiologie sera offert au Centre médical Saint-Jovite. L'acquisition de l'équipement a, en bonne partie, été financée par des dons de la communauté. La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut a pris le leadership de cette campagne qui a finalement recueilli 442 415\$. Sur la photo, l'équipe de la Fondation qui clame « mission accomplie ». (Photo L'Info du Nord – gracieuseté)



À Mont-Tremblant

La touchante histoire de Francine et Gilbert le chat

SANDRA MATHIEU
rédaction-in@inmedias.ca

Tous les jours depuis un peu plus d'un an, Gilbert le chat erre près du CHSLD de Mont-Tremblant dans l'espoir de voir apparaître son amie, la résidente Francine Carter. Deux fois par jour, peu importe la météo, elle se rend à la gloriette rue de Saint-Jovite pour le nourrir et lui donner des minouches. Voilà que récemment, cette amitié particulière a inspiré des préposés aux bénéficiaires. IncurSION dans l'univers d'un chat errant pas comme les autres.

« Cet automne, à l'approche des températures plus fraîches, Danielle, Méline et son conjoint ont eu l'idée de construire une maison-condo pour Gilbert, confie Mme Carter avec émotion. On a même fait l'inauguration il y a quelques semaines et c'est moi qui ai coupé le ruban. »

Bien que très connue dans les environs depuis plusieurs années, Francine concède que Gilbert n'a pas toujours été facile d'approche. Avant de déménager au CHSLD, elle avait un chat et un chien et elle savait donc comment s'y prendre pour l'apprivoiser. Il semble que Gilbert l'ait adopté autant qu'elle l'a adopté! Il est également connu sous l'appellation le chat à Francine!

« Le contact avec lui me fait du bien, je lui parle,

j'aime passer du temps avec lui et en prendre soin », raconte cette ancienne cuisinière de Lac-Supérieur.

L'histoire de Francine et Gilbert en a touché plus d'un et des visiteurs et commerces de la région viennent de temps en temps offrir de la nourriture pour chat.

Mme Carter, qui est en fauteuil roulant depuis deux ans à la suite d'un AVC, a fait récemment son premier pas à la stupéfaction de tous au CHSLD. « Je fais beaucoup de progrès et je vis ça un jour à la fois », conclut-elle tout sourie. 1



Des préposés aux bénéficiaires ont remis cet automne à Francine une superbe « maison-condo » pour Gilbert.
(Photo L'Info du Nord - Jean-Marie Savard)



Francine Carter et Gilbert le chat ont développé une belle complicité. (Photo L'Info du Nord - Jean-Marie Savard)

Que retenir de 2019?

Bisbille sur la langue d'affichage

L'année 2019 a débuté sur fond de polémique à l'hôpital de Lachute: une décision annoncée le mois précédent par le Centre intégré de santé et services sociaux des Laurentides (CISSSL) a fait en sorte que l'anglais est disparu de l'affichage de l'hôpital lachutois. Mais cette annonce n'a pas fait plaisir au conseil des maires de la MRC d'Argenteuil et à une partie de la population qui a demandé au CISSSL de changer sa décision. Cette dernière a dit cependant agir à la demande de l'Office québécois de la langue française (OQLF) qui, pour sa part, a déclaré ne pas avoir eu à forcer la main du CISSSL.

Ainsi, fini le «Main Entrance» qui accompagne la mention «Entrée principale» ou encore les «Emergency» pour aller avec «Urgence». Il faut dire que selon la loi, seuls les établissements ayant un statut bilingue peuvent afficher dans les deux langues, statut que ne posséderait pas l'hôpital de Lachute. Il est important de préciser que les services sont cependant encore offerts dans les deux langues.

Nouvelle clinique médicale

En novembre dernier, les travaux de construction d'un nouveau centre médical à côté de l'hôpital lachutois ont débuté. Le projet de 8 millions de dollars verra le Groupe de médecine familiale (GMF) de Lachute déménager ses pénates dans des locaux modernes auquel s'ajouteront les cabinets d'autres disciplines médicales d'ici mars prochain.



Les mentions anglaises ont rapidement été masquées par du ruban adhésif sur les enseignes de l'hôpital de Lachute.

CIME, site Internet

Laurentides : les urgences débordent en ce dernier lundi de l'année

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/273795/laurentides-les-urgences-debordent-en-ce-dernier-lundi-de-lannee>

CFLO, site Internet

Hôpitaux: taux d'occupation de 140% à Mont-Laurier

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/urgence - urgence -
_3.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/urgence_-_urgence_-_3.mp3)

Débordement dans nos urgences de la région

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/urgence - urgence -
_2.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/urgence_-_urgence_-_2.mp3)